

Después de mis trabajos sobre “Antepasados III.- Los Fernández” y “Andrés Mellado en Gaucín”, recibí un cariñoso correo de Elena Durán Garach, residente en Granada, quien, como familiar del Ministro Andrés Mellado, al que yo me había referido, me indicó que el dato que yo tenía de que Isabel Mellado sería hermana de Andrés no era correcto, pues éste sólo había tenido dos hermanos, Enrique y Rita.

Hemos intercambiado varios correos y resultado de ello es la relación que hoy traigo a esta página sobre la familia de Andrés Mellado, a la que uno algunas fotografías que me ha remitido Elena, con alguna pequeña aportación mía.

La familia de Andrés Mellado

Escrito por Salvador

Martes, 22 de Febrero de 2011 00:16

Antes de nada, destacar que estos contactos me han permitido esclarecer la relación directa de Isabel Mellado Fernández (cuyo segundo apellido sería mas correcto señalar como Contrera, como aclaraba en mi reciente artículo “Ha fallecido María Josefa Martín Rodríguez”) -madre de Eugenio Rodríguez Mellado, casado con María Josefa Fernández Marín- con el ministro, que todavía estaba en la duda de si eran la de primos ya que podrían coincidir en los apellidos, posiblemente por estar casados dos hermanos con dos hermanas, como me indicaba Elena en uno de sus últimos correos. Pero, en el último recibido me indica que “el padre de

La familia de Andrés Mellado

Escrito por Salvador

Martes, 22 de Febrero de 2011 00:16

Andrés Mellado se llamaba Andrés Mellado Contreras, (me lo ha dicho el tío Pedro) por lo que Isabel y él eran hermanos, y por lo tanto tía carnal de nuestro tío Ministro, y cuando en el entierro le estaban dando el pésame a su familiar Eugenio, no era su sobrino sino su primo hermano. Habrá que comprobarlo si tienes las partidas de nacimiento del tío Andrés y de Isabel. Nosotros tenemos un certificado donde constan los gastos del sepelio de mi bisabuelo Enrique y de los que se hizo cargo el tío Andrés. Te lo enviaré”, Entiendo –y así se lo he indicado- que, aunque no tenga las partidas de nacimiento de Andrés ni de Eugenio, podemos afirmar que ambos eran primos hermanos ya que en la certificación del RCG del matrimonio de Eugenio con María Josefa Fernández Marín –como podemos leer en la copia digital que figura en el artículo sobre el fallecimiento de mi prima María Josefa, folio inicial de la certificación del RCG- aparece como madre de Eugenio, Isabel Fernández Contera (o Contreras, salvando alguna imprecisión de la transcripción, pues el final del último reglón no se aprecia bien).

Veamos, pues, la descendencia de Andrés Mellado, completando mi artículo publicado el 1 de noviembre de 2007

1.- Andrés Mellado Contreras y Rita Fernández, tuvieron tres hijos:

1.1.- Andrés Mellado y Fernández (1856-1913), casado con Mercedes de la Portilla y cuyas vicisitudes figuran en mi trabajo “El Ministro Andrés Mellado y su relación con Gaucín”, en el

que observo han desaparecido todas las fotos y figuras, lo que tendré que corregir. Del partido liberal-conservador, fue Alcalde de Madrid en 1889, Gobernador del Banco de España en 1902 y llegó a Ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes (1905) De él subo una foto que yo manejé del Archivo Diez Escovar y otra que me facilitó Elena. Queda aclarado que éste era primo hermano de Eugenio Rodríguez Mellado, farmacéutico de Gaucín, abuelo de mi prima, recién fallecida, María Josefa (de la que he publicado en esta Web un artículo con fecha 18 de este mes, al que remito).

1.2.- Rita Mellado y Fernández, casada con un Troyano y tuvieron tres hijos, de los que sólo tenemos datos de dos de ellos:

1.2.1.- Francisco Troyano Mellado, se casó con Conchita de los Ríos, hermana de Fernando de los Ríos y Urruti, el político rondeño (subo foto). Era Secretario particular del citado político, dirigente e ideólogo socialista español, dentro del socialismo humanista -deudor de la vanguardia de la socialdemocracia política y ética europea, de perspectiva liberal-. Como se sabe, De los Ríos obtuvo la cátedra de Derecho en la Universidad de Granada, donde fue profesor del más tarde poeta y dramaturgo Federico García Lorca, a quien le unió estrecha amistad. Francisco le acompañó en su periplo de Diputado por la circunscripción de Granada y de Ministro –que lo fue en diversas carteras en los Gobiernos de la Segunda República-, embajador en Francia y Estados Unidos hasta 1939 y profesor en Nueva York, ciudad en la fijó su residencia hasta su muerte.

Los Troyanos Mellado, según cuenta Concepción Duran Mellado, después de la guerra civil se fueron a México con las familias de García Lorca y Fernando de los Ríos, por el cargo que había ocupado junto a éste Francisco, con quien colaboraban los otros hermanos Troyano Mellado.

La familia de Andrés Mellado

Escrito por Salvador

Martes, 22 de Febrero de 2011 00:16

1.2.2.- Rafael Troyano Mellado, que fue Ministro de Trabajo y Previsión Interino durante la ausencia del titular, en el año 1931. Le unió amistad con Federico García Lorca, como consta en un libro de postales sobre las familias García Lorca y de los Ríos.

1.3.- Enrique Mellado y Fernández, Interventor General de Hacienda en las Islas Filipinas, casado en Manila con Filomena Lalana (Subo dos fotos que me ha facilitado Elena). Tuvieron tres hijos; Mercedes -que murió enseguida- y los otros dos, que al quedarse huérfanos muy pronto (Enrique y Aurora, ésta con 9 años), fueron acogidos por su tutor, el tío Andrés Mellado:

1.3.1.- Enrique Mellado Lalana, (del que subo dos fotografías) casado con María Urgellés, de cuyo matrimonio viven tres hijos (el primogénito, Enrique, murió muy joven) en Barcelona (subo foto con dos de las primas Durán Mellado):

1.3.1.1.- María Luisa Mellado Urgellés, en la actualidad con 92 años, viuda sin hijos.

1.3.1.2.- Juan María Mellado Urgellés, de 88 años, con tres hijos: Juan, Miguel y Mar..

1.3.1.3.- Pedro Mellado Urgellés, de 82 años, con dos hijos: José Enrique y Pedro.

1.3.2.- Aurora Mellado Lalana (de la que subo foto), se casó con Joaquín Durán Sánchez, Inspector de Hacienda,(era hijo de Joaquín Durán y Lerchundi, que había sido Alcalde Granada en 1890, y del que subo algunas fotos en el reportaje) que tuvieron cuatro hijos (de los que se unen varias fotografías):

1.3.2.1.- Rosa María, que falleció soltera en 1978.

1.3.2.2.- Blanca, Dama Apostólica fallecida en 1991.

La familia de Andrés Mellado

Escrito por Salvador

Martes, 22 de Febrero de 2011 00:16

1.3.2.3.- Conchita Durán Mellado (de 82 años), casada con Miguel Ruiz Martín (en el reportaje, foto del día de la boda), con cinco hijos:

1.3.2.3.1.- Blanca Ruiz Durán, es oftalmóloga en el Hospital Ruiz de Alda de Granada.

1.3.2.3.2.- Miguel Ruiz Durán (a quien se deben las fotos de la casa familiar, que ilustra el reportaje), Licenciado en Historia del Arte y Diplomado en Ingeniería Informática, es interventor de Caja Jaén en Torredelcampo.

1.3.2.3.3.- Joaquín José Ruiz Durán, vive en Granada y es químico y profesor del Instituto de Los Barrios.

1.3.2.3.4.- José Ruiz Durán, Licenciado en Derecho y es Secretario de Ayuntamiento en Huelva.

1.3.2.3.5.- Aurora Ruiz Durán, conocida por Quiqui, es profesora de equitación en Dilar.

1.3.2.4.- Joaquín Durán Mellado, del que subo foto en la boda de su hija Elena, (fallecido en 2008), casado con Purificación Garach Galán con tres hijos, todos vecinos de Granada:

1.3.2.4.1.- Elena Durán Garach, del Cuerpo Superior de Administradores Generales de la Junta de Andalucía, destinada en Granada, donde desempeña de Asesora Jurídica..

1.3.2.4.2.- Joaquín Durán Garach, es diplomático y Gerente de la Fundación Euroárabe, con sede en Granada..

1.3.2.4.3.- Puri Durán Garach, es profesora de Inglés en Granada.

La familia de Andrés Mellado

Escrito por Salvador

Martes, 22 de Febrero de 2011 00:16

Para ver el reportaje, pinchad en

<https://picasaweb.google.com/salvadormartindm/LAFAMILIADEANDRESMELLADO#>